

Arbeitskreis katholischer Schulen
in freier Trägerschaft in der
Bundesrepublik Deutschland (AKS) ...



4. Bundeskongress Katholische Schulen

Bildung weltweit

Zur internationalen Dimension der katholischen Schulen

mit

Heidemarie Wieczorek-Zeul
Bundesministerin für wirtschaftliche
Zusammenarbeit und Entwicklung

Bischof Dr. Franz-Josef Bode
Vorsitzender der Jugendkommission
der Deutschen Bischofskonferenz

Mgr. Camille Zaidan
Präsident des OIEC

Dr. Roland Bernecker
Generalsekretär der
Deutschen UNESCO-Kommission

..... 15. April 2005
..... Stadthalle Bad Godesberg
..... Großer Saal

Der alle zwei Jahre stattfindende Bundeskongress bietet den Teilnehmerinnen und Teilnehmern aus Kirche, Staat und Gesellschaft ein Forum zu Gesprächen über Theorie und Praxis der katholischen Schulen und ihren besonderen Beitrag zur Entwicklung des öffentlichen Schulwesens. Ein unübersehbares „Markenzeichen“ der katholischen Schulen ist ihre Internationalität: sie werden weltweit von ca. 40 Millionen Schülerinnen und Schülern besucht. Damit unterhält die Katholische Kirche das größte weltumspannende Netz schulischer Einrichtungen, das bei aller nationalen, sozialen und kulturellen Besonderheit eine gemeinsame Grundlage in der Konzilsdeklaration „Gravissimum educationis“ hat.

Die Katholischen Schulen in Deutschland sind Teil dieser globalen Gemeinschaft, was für ihre Schülerinnen und Schüler konkret erfahrbar wird. Sie lernen früh, in größeren Zusammenhängen zu denken, internationale Schulpartnerschaften zu unterhalten, sich zugunsten von Entwicklungsprojekten zu engagieren, Patenschaften zu übernehmen und sog. Hungermärsche durchzuführen. Der Welttag der Katholischen Schule gibt dazu jedes Jahr neue Impulse. Gastschüler aus aller Welt gehören zur Normalität vieler katholischer Schulen. Dieser Kongress will noch einmal ins Bewusstsein heben: zum festen Bestandteil des Schulprogramms jeder einzelnen katholischen Schule gehört das Erziehungsziel, aus christlichem Verständnis heraus lokal wie global Verantwortung zu übernehmen.



Programm

10h30 ●●● *Musikalischer Auftakt*

11h00 ●●● *Eröffnung*

Weihbischof Engelbert Siebler (München und Freising)
Vorsitzender der Kommission für Erziehung und
Schule der Deutschen Bischofskonferenz

11h15 ●●● *„Weltjugendtag und katholische Schulen – der
Begeisterung Dauer verleihen“*

Bischof Dr. Franz-Josef Bode (Osnabrück)
Vorsitzender der Jugendkommission der Deutschen
Bischofskonferenz

12h15 ●●● *Mittagspause/Imbiss*

Infostände Adveniat, Kindermissionswerk, Misereor,
Missio, Renovabis, BMZ und UNESCO im Foyer

13h30 ●●● *Präsentation der Kontinente*

durch Vertreter des Office International
de l'Enseignement Catholique (OIEC)

14h00 ●●● *„OIEC and catholic education worldwide:
Let us keep our hearts open to the world“*

Mgr. Camille Zaidan (Beirut)
Präsident des OIEC

14h30 ●●● *„UNESCO-Projektschulen – ein Netz für weltweite
Erziehung zu Frieden und Menschenrechten“*

Dr. Roland Bernecker (Bonn)
Generalsekretär der Deutschen UNESCO-Kommission

15h00 ●●● *„Globale Verantwortung und Solidarität –
Herausforderung für Schulen in der Einen Welt“*

Heidemarie Wieczorek-Zeul
Bundesministerin für wirtschaftliche Zusammenarbeit
und Entwicklung

15h50 ●●● *Schlusswort*

Weihbischof Engelbert Siebler

16h00 ●●● *Ende*

Musikalische Gestaltung: Kardinal-Frings-Gymnasium Bonn

